

Correspondencia de París  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Año V. - Núm. 680.

Redacción y Administración:  
57 y 59 rue Maubourg  
París.

París 27 de Marzo de 1889.

### La situación.

A falta de otros asuntos políticos de mayor interés, es fuerza que continuemos entreteniendo a nuestros lectores acerca de la actitud y de los actos todos que se refieren a M. Antoine, único tema que proporciona actualmente un poco de pasto a la discusión diaria de la prensa.

Ayer noche, a las nueve, como estaba anunciado, tuvo lugar otro de los muchos banquetes que diferentes asociaciones tienen ofrecidos al eminente patriota desde su llegada a París. El banquete que se celebraba anoche en su honor era el de los estudiantes antiboulangistas de esta capital.

La fiesta de ayer puede decirse que fue para M. Antoine una verdadera fiesta de familia. Más de setecientos estudiantes se habian adherido a ella. Todos llevaban el tradicional béret (boina) como distintivo.

Veamos de resumir lo más importante de dicho acto, dando como exactos los extensos relatos que acerca del punch de referencia encontramos en casi todos los periódicos de esta mañana.

A las nueve en punto el anfiteatro del hotel de la Sociedad científica (rue Serpente) estaba completamente lleno de invitados. M. Antoine, Elías (estudiante de medicina), Carlos Laurent, Siebecker, Gershell y Woirlage tomaron inmediatamente sitio en el estrado, que habia sido adornado al efecto con multitud de trofeos hechos con banderas tricolores.

El primero que toma la palabra, en nombre de la juventud de las escuelas, es M. Elías, verdadero iniciador y organizador de la reunión. Empieza dando las gracias a sus camaradas por haber comparecido en número tan considerable a llevar al gran patriota el testimonio de su simpatía; declarando, después, que el solo hecho de haber escogido para la expresada reunión un sitio completamente ageno

á la política probaba de una manera sobrada que los organizadores de la fiesta habían tenido exquisito cuidado en dejar afuera toda cuestión candente y toda discusión apasionada.

— "No hemos querido hacer otra cosa esta noche — dice — que honrar con una nueva manifestación de simpatía á uno de nuestros compatriotas que ha sabido imponer respeto á Alemania é inspirar la admiración de la Francia entera. Es necesario que no tengamos hoy día más que un solo grito: ¡Viva Francia! ¡Viva Alsacia-Lorena!"

— "¡Viva la República!" añaden algunos estudiantes aplaudiendo frenéticamente á su compañero.

Levántase en seguida Mr. Antoine, y empiezo diciendo: — "Mis queridos camaradas, ...."

Una salva de entusiastas aplausos acoge estas primeras palabras. — Mr. Antoine continúa:

— "Digo camaradas, porque me considero como uno de los antiguos que viene á ver á sus conscriptos. Ya conocéis los derechos que asisten siempre á los antiguos, es decir, á los que, además de la edad, tienen la experiencia."

"Siempre la juventud de las escuelas luchó y combatió por la libertad; generalmente llena de esperanza, tiene la ventaja de no estar comprometida por las querellas de partido y de no tener, como se dice, idea preconcebida: esa juventud no sueña más que con la justicia y con la libertad."

"La libertad en el interior; la dignidad en el exterior: he aquí lo que yo vengo á pedir. La libertad, Francia la posee. No hubiera podido decir lo mismo en tiempo del imperio, que es cuando yo habitaba, como vosotros, el barrio latino. La grandezza, entonces, no estaba sino en la superficie. Francia, no solamente no era respetada; era indignamente burlada."

"En los momentos actuales, Europa se prepara para arreglar las grandes cuestiones que la mantienen armada hasta los dientes, casi completamente agotado su tesoro; entre ellas, nosotros debemos colocar en primera línea la cuestión de la Alsacia-Lorena."

"Que esto sea alrededor del tapete verde de los congresos ó bien sobre los campos de batalla, Francia no puede ser escuchada, respetada, victoriosa más que con la unión íntima de todos sus hijos, y viendo sus representantes como detrás de ellos, pelear una nación dispuesta á todos los sacrificios; y digámoslo de una vez: que si su sangre debe de nuevo derramarse, que esto solo

sen por la defensa de la integridad del territorio."

"No más conquistas! Esta teoría de la libertad en el interior, de la dignidad en el exterior, vosotros (debéis comprenderla mejor que nadie, pues al fin y al cabo todos vosotros estais llamados a jugar representar un papel en los consejos de la nacion, mañana los unos, otros más tarde."

"Quizá me preguntaréis que por qué no os hablo a vosotros, futuros magistrados, médicos, profesores, del gran movimiento literario y científico que mantiene a Francia a la cabeza de las naciones. A esto os contestaré que no es este el momento oportuno para hacerlo."

"Yo os considero por lo que sois, es decir, como la juventud armada al brazo y dispuesta a todos los sacrificios; y cuando el vacío de los Vosgos se haya llenado, entonces será cuando volveremos a encontrarnos para hablar de literatura, ciencias y artes. Termino, diciéndoos a todos: Gracias, y acordaos...!"

Después de haberse cambiado los precedentes discursos - de importancia bien secundaria, por cierto, pero que nosotros hemos querido extractar para que nuestros lectores puedan ir formando opinión acerca de la personalidad de Mr. Antoine, hoy día en voga - tuvo lugar el puuche, donde reinó el mayor entusiasmo entre los comensales. Pronunciáronse algunos brindis y a poco más de las diez retiróse el simpático Ajuntado Dimisionario siguiendo una gran parte de los estudiantes hasta la puerta <sup>de</sup> salida, y cantando la Marsellera.

El hijo del canciller Bismarck en Londres. - Continúa siendo objeto de muchos comentarios por parte de la prensa de todos los partidos, el viaje del conde Herbert de Bismarck, hijo del canceller, a Londres.

Parece que los primeros actos del conde han dado ya que hablar, y no poco, en los círculos políticos de la capital de Inglaterra. En efecto, según telegrama recibido hoy de dicha capital comentare muchísimo el hecho de que la primera visita del conde Herbert de Bismarck, a su llegada a Inglaterra, ha sido para lord Rosebery, que es considerado en Londres como futuro ministro de negocios extranjeros en el primer ministerio liberal que sucederá al gabinete tory actual.

Los liberales dicen, a este propósito, que, previendo el canceller la caída de lord Salisbury, deseaba conocer las ideas del futuro ministro relativamente a la triple alianza y a la

Paris 27 de Mayo de 1889.

F. 4.

política colonial de Alemania.

En todo caso, asegurábase en Londres que el jefe del actual gabinete se ha sentido bastante mortificado por esta nueva falta de tacto cometida por el hijo del canciller alemán.

Se ha observado igualmente, - según se desprende también del telegrama a que nos referimos - que varios altos personajes que tenían la costumbre de invitar al conde de Bismarck cada vez que iba a Londres, ahora se han abstenido de hacerlo de una manera absoluta y como si todos obedecieran a una misma consigna.

El conde Herbert de Bismarck ha salido ya de Inglaterra y probablemente llegará a París esta misma noche.

La situación en Holanda. - El ministerio holandés está resuelto, parece, a abordar la cuestión de la regencia, ahora que la enfermedad del rey es considerada como absolutamente incurable. - Constituyendo desde luego la regencia - telegrafian de El Haya - sin esperar precisamente el desenlace fatal de la enfermedad del soberano, se prepararía un cambio de reino sin sacudidas y se evitarían por este medio las múltiples cuestiones y complicaciones que pueden surgir en el momento de la transmisión de la corona por la muerte del rey actual.

Por lo demás, el presidente del Consejo declaró ayer en la segunda Cámara que el Consejo de ministros había resuelto que el rey no se hallaba ya en estado de gobernar, habiendo resuelto, en consecuencia, comunicar esta apreciación al Consejo de Estado para los fines ulteriores que pudieran ser acordados. Esperábase saber la contestación de aquel alto Cuerpo, para obrar en consecuencia.

A tenor de la Constitución actual, revisada el año último especialmente en la parte que trata de la regencia, esta función pasa a ejercerla de derecho la reina en los dos casos de incapacidad reconocida o de muerte del rey. La composición del consejo de regencia, en el cual debe entrar el primer ministro M. Heemskerck está fijada por la ley.

El general Boulanger. - Algunos periódicos han publicado ayer y hoy alarmantes noticias acerca del estado de salud del ex-ministro de la guerra. Hase dicho que el general tuvo días atrás un síncope de carácter grave, debido al gran abuso que hace de las picaduras de morfina. Algo hay de todo esto; pero nosotros podemos asegurar a nuestros lectores que el general Boulanger goza de una salud relativamente perfecta. Todo lo que se diga en contrario, son simples exageraciones.

Ultima hora - (Londres, 27) John Bright ha fallecido esta mañana a las 8 1/2.

(350000 - 50% 85'80" = lunes: 2245' " = Panamá: 55' " = N. América: 370' " = Transporte: 480' " )